

# Selten wie eine Briefmarke

## Auch die Badische Zeitung macht mal Fehler

Zisch-Reporter aus der Johann-Peter-Hebel-Schule in Lahr schrieben einen Brief an die BZ-Maskottchen B. Zetti und Betti Z. Darin bedanken sie sich für das Extrablatt, das sie bei der Betriebsführung bekommen haben. Auch wenn es darauf einen kleinen Fehler gab.

**LIEBE BETTI Z.,  
LIEBER B. ZETTI,**

wir, die Klasse 4 b der Johann-Peter-Hebel-Schule in Lahr, bedanken uns bei euch recht herzlich für die tolle Führung durch das Pressehaus. Es hat uns sehr gut gefallen und wir sind jetzt auch um eine Menge schlauer.

Wir staunten nicht schlecht, dass die ganzen Papierrollen, die wir gesehen haben, schon in zwei bis drei Tagen alle aufgebraucht sind. Überrascht waren wir auch, dass eine einzige Papierrolle so viel wiegt wie ein Elefantenkind. Da habt ihr in eurem Keller ja einen richtigen „Elefantenkindergartenzoo“. Nachdem wir das Betriebsgelände verlassen hatten und

an der Straßenbahnhaltestelle auf unsere Tram gewartet haben, schauten wir uns das speziell für uns angefertigte Extrablatt einmal näher an.

Ihr glaubt es nicht, uns hat es fast umgehauen vor Freude. Wir hatten nämlich bemerkt, wie besonders unser Extrablatt war. Es war Montag, der 5. November, als wir euch besuchten, als wir aber auf die Sonderausgabe schauen, stand da plötzlich : Freitag, 5. November.

„Hurra“ schrien einige, während die anderen etwas irritiert schauten. Da unser Extrablatt nur eine geringe Auflage hatte, ist dieses Blatt in hundert Jahren vielleicht einmal 1 000 Euro wert, so viel wie eine seltene Briefmarke. Davon werden wir unseren Enkeln noch erzählen. Wir hätten niemals gedacht, dass die tolle BZ einen Fehldruck produzieren kann. Nochmals herzlichen Dank für die gute Organisation. Ihr seid Spitze.

*Von Jule Labusch, Sophie Nicholson,  
Jannick Steinfeld und Jan Stulz,  
Klasse 4 b, Johann-Peter-Hebel-Schule  
in Lahr*

*Lösung zu  
Aufgabe 1*

Quelle: Badische Zeitung, 07.12.12, Zisch-Abschlussbeilage, S. 22.

### Aufgaben:

1. Unterstreiche im Leserbrief das, was die Schülerinnen und Schüler als Fehler in der Zeitung entdeckt haben.
2. Wie unterscheidet sich ein Leserbrief von einem Kommentar?

Leserbrief und Kommentar haben gemeinsam:

- *Bewertung; Meinung*
- *Überschrift*
- *Nennung des Namens am Ende des Textes*

Der Leserbrief unterscheidet sich vom Kommentar durch folgende Merkmale:

- *nimmt Bezug auf einen in der Zeitung veröffentlichten Text*
- *an die Redaktion als Adressaten gerichtet*
- *kritisiert, d.h. lobt oder bemängelt die Arbeit eines Journalisten in einem bestimmten Zeitungsartikel*